

緑のまきば

1987 No.25

小金井緑町教会

小金井市緑町四一十六一三三
電話〇四二三一八一七九六一

編集・牧師 山本圭一

もろもろの王の王

(サムエル記上16章1(13))

山本圭一

1987年1月13日

べツレヘム。長い教会の歴史の中で、いすこのキリスト者も、天のみ使たちすら、耳をそばたてる場所。マリヤが月満ちて、初子を産み、布にくるんで飼葉おけの中に寝かせた——あの救主誕生の事件のあつた村里である。このベツレヘムの町は、イスラエル民族の族長ヤコブの妻ラケルが旅の途中で12番目に生れた末子のベニヤミンを出産し、難産のため亡くなつた場所でもある(創35章16~20)。

さらに士師の時代、戦争のため夫を亡くしたモアブ出身の異国の女性ルツが姑に仕え、けなげに生きたのもベツレヘムであつた。彼女はボアズという裕福な人に見出され、再婚し、その曾孫にダビデが生れた。紀元前千年頃のことである。救濟史の壮大なドラマが人間の悲哀を包みつゝ展開する。

主は心を見る

ダビデが神の顧みを受け、脚光

の中に登場するのもベツレヘムで

行うのであれば抵抗は起るまい。逃れの道であつた。ベツレヘムに近づくと町の長老たちは青ざめた

あつた。彼は予言者サムエルによって王位に任せられようとしている。しかしサウル王は依然、王の権力を握っている以上「サムエルは、サウルのために悲しんだ」。サウル王は神への不従順のゆえに斥けられるといえ、それを告げることは何とむごたらしく悲しいことであろうか。かつて、サムエルが少年時代、育てられた祭司工りにその家の没落を告げた悲痛な思いが彼に甦つたことであろう。

しかも彼はすでに年老いていた。

サムエルはベツレヘムへと出かけた。そこで羊や牛を飼うエツサイを探しあてた。その子から王を選べば、サウエル王への大逆罪となり殺されるかも? 「一頭の子牛を引いて行つて『主に犠牲をさげるためにきました』と言ひなさい」。サムエルが犠牲の祭りを

表情で彼を迎えた。「穏やかな事のためにこられたのですか」。さらに新しい困難があつた。エツサイの八人の息子たちの中から一人の王をサムエルは選ばねばならぬ。練達の預言者も王選びに幾つかの失敗を犯すのである。長男

エリアブを最初に見た時、堂々とした彼こそ王者にふさわしい風格

の持ち主と思い込んだ。しかし、

「顔かたちや身のだけを見てはな

らない」。神の眼には不適格なものだ。「わたしが見るところは人と

は異なる。人は外の顔かたちを見

救済史を貰き、私たちに及ぶ教会

を選ばれた時「み心にかなつた者」

として彼らを憐れまれたことが選

びの基本であつたように。それは

神はそのひとり子を賜つたほどに、この世を愛

して下さつた」(ヨハネ3章16)

それが私のすべて。そこに私のゆ

り子を賜つたほどに、この世を愛

して下さつた」(ヨハネ3章16)